
LE PRÉSENT DU SUBJONCTIF:
1) EMPLOIS     :

Il exprime une action pas encore réalisée (ou terminée)
On utilise le subjonctif après les verbes de volonté (querer que, ordenar que, decir que, pedir que…), dans les propositions 
subordonnées de but (après « para que »), pour exprimer la probabilité (après « quizás » , « puede que »,  « tal vez », 
«acaso », « es posible que »…), pour exprimer la nécéssité (après « es necesario que », « es imprescindible que »…) et enfin, 
dans l’expression du futur (« Quand »+ indicatif futur en français » =  « Cuando » + subjonctif en espagnol), dans 
l’expression de la défense  (Négation + subjonctif à la personne voulue).

Exemples     :
Quiero que te levantes.
El chico trabaja para que su padres estén contentos.
Puede que mañana haga frío.
Es necesario que traigas tu libro en clase.
Cuando sea mayor seré profesor de español.
No te vayas sin decirme adiós.

2) FORMATION :
Il est formé avec le radical de la première personne du singulier du présent de l’indicatif auquel on ajoute :

* POUR LES VERBES EN -AR : -e, -es, -e, -emos, -éis, - en
Exemple : HABLAR : hable, hables, hable, hablemos, habléis, hablen

* POUR LES VERBES EN –ER  et –IR : -a, -as, -a, -amos, -áis, -an
Exemples : COMER : coma, comas, coma, comamos, comáis, coman

        VIVIR : viva, vivas, viva, vivamos, viváis, vivan

MEMO : Les verbes en  -AR ont toujours un e dans leur terminaison du subjonctif

     Les verbes en  -ER et –IR ont toujours un a   dans leur terminaison du subjonctif 

3) ATTENTION     :
>>>   Une IRREGULARITE de la première personne du présent de l’indicatif entraîne la même 
irrégularité à TOUTES   les personnes du subjonctif présent.
Exemple     : au présent le verbe TENER fait TENGO à la première personne du singulier 
Par conséquent, le subjonctif de TENER est : tenga, tengas, tenga, tengamos, tengáis, tengan

Ainsi, les verbes à affaiblissement conservent l’affaiblissement à TOUTES les personnes, contrairement au présent
de l’indicatif :
PEDIR au subjonctif présent: pida – pidas – pida – pidamos – pidáis - pidan

>>> Cependant, attention à la conjugaison des verbes à diphtongues :
QUERER : Quiero (au présent)  Subjonctif : Quiera-quieras-quiera-queramos-queráis-quieran

4) VERBES IRREGULIERS     :
Attention, certains verbes sont à apprendre par cœur car leur subjonctif est très irrégulier, c’est le cas par 
exemple de DAR, ESTAR, HABER, IR, SABER, SER et bien d’autres encore.

      DAR (donner) : dé, des, dé, demos, deis, den


